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Festival « Le Livre sur les quais » 2025 

 

1- Informations pratiques 

Où ?  

Dans la ville de Morges, canton de Vaud, en Suisse. 

Quand ?  

 Vendredi 5 septembre : de 9h30 à 19h. 

 Samedi 6 septembre : de 9h30 à 19h. 

 Dimanche 7 septembre : de 9h30 à 18h. 

 

Où rencontrer les autrices et auteurs ? 

Les autrices et auteurs invités sont dans 2 grandes tentes :  

 1 tente est « Côté Ville ».  

 1 tente est « Côté Lac ». 

Vous voyez les 2 en rose tentes sur le plan. 

Le plan est à la page 4. 

    

Les horaires des dédicaces sont affichés à l’entrée des tentes. 

Et sur internet : https://lelivresurlesquais.ch/autrices-et-auteurs/  

https://lelivresurlesquais.ch/autrices-et-auteurs/
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L’entrée est gratuite. 

Les événements 

Cette année, il y a 150 événements pendant Le Livre sur les quais. 

Les évènements se passent : 

 Dans les tentes. 

 Dans différents lieux de la ville. 

L’entrée est gratuite.  

Mais attention : il n’y a pas beaucoup de place. 

 

La tente des enfants 

Il y a une tente spéciale pour les enfants. 

Dans la tente, les enfants peuvent : 

 Lire. 

 Jouer. 

 Attendre entre les activités. 

Attention : les parents surveillent leurs enfants. 

 

Le Rallye pour les enfants (dès 7 ans)  

Pendant Le Livre sur les quais,  

il y a un jeu pour les enfants. 

Ce jeux s’appelle : Le Rallye littérature jeunesse. 

Avec ce jeu, les enfants découvrent les livres.  

C’est gratuit. 

Il ne faut pas s’inscrire. 
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Stand « Billetterie & Infos public » 

Le stand “Billetterie & Info public” est à côté de la tente dédicaces « Côté Lac ». 

Ici, vous pouvez : 

 Poser des questions. 

 Acheter des billets pour le train historique. 

 Vous inscrire aux événements avec une réservation. 

 Récupérer le programme et le plan du festival. 

 Participer à la chasse au trésor.  

Attention : Certains ateliers sont gratuits mais vous devez vous inscrire. 

C’est obligé. 

Alors vous pouvez vous inscrire :  

 Au stand “Billetterie & Info public 

 Ou sur le site internet : www.lelivresurlesquais.ch 

 

Les voyages littéraires en train 

Un train historique part de la gare de Morges. 

Cela veut dire : un vieux train. 

Vous pouvez monter dans le train  

et vous partez en balade. 

Pendant la balade, il y a : 

 Des lectures de livres. 

 Des rencontres avec des autrices et auteurs. 

 Des discussions. 

Départs du train : vendredi et samedi à 16h55.  

Prix : 

 Adultes : dès 25 CHF 

http://www.lelivresurlesquais.ch/
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 Enfants (de 6 ans à 16 ans) : 20 CHF 

Pour acheter les billets : 

 Sur le site jusqu’au jeudi 4 septembre : https://lelivresurlesquais.ch/  

 Au stand “Billetterie & Info public » pendant le festival.  

 

Boutique  

Vous pouvez acheter des souvenirs du festival : 

 Des affiches. 

 Des sacs. 

 Des carnets,  

 Des linges de bain. 

La boutique est à côté du stand “Billetterie & Info public ». 

 

Chasse au trésor  

Pendant le festival, il y a une chasse au trésor. 

C’est un jeu. Vous pouvez gagner un cadeau. 

Pour gagner, il faut : 

 Aller dans des magasins à Morges. 

 Répondre à des questions. 

Les questions parlent des livres 

et des autrices et auteurs invités au festival.  

C’est gratuit et sans inscription. 

Pour participer au jeu, il faut aller au stand “Billetterie & Info public ». 

 

https://lelivresurlesquais.ch/
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Buvette « Chez Lisette »  

La buvette est un lieu pour boire et manger. 

La buvette « Chez Lisette » est sur les quais, à Morges.  

La buvette est ouverte : 

 Vendredi et samedi : de 8h30 à 20h.  

 Dimanche : de 8h30 à 19h. 

 

Accessibilité 

Pendant le festival, 

certains lieux sont accessibles. 

Cela veut dire : tout le monde peut y aller. Les personnes avec handicap aussi. 

Il y a aussi des lieux qui sont partiellement accessibles. 

Cela veut dire : il faut peut-être demander de l’aide pour y aller. 

Pour certains évènements du festival, 

ll y a une boucle magnétique. 

Cela veut dire une installation spéciale  

pour les personnes sourdes ou qui entendent mal.  

Alors, les personnes peuvent comprendre les évènements.  

Dans la salle Champoud du Château 

il y a une installation spéciale  

pour les personnes qui utilisent un appareil auditif Phonak. 

Vous trouvez toutes les informations : 

 Sur le plan à la page suivante.  

 Et sur le site : www.lelivresurlesquais.ch  

  

http://www.lelivresurlesquais.ch/
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Plan 
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Service spécial : « La Chaise Rouge » 

Vous êtes une personne avec handicap ? 

Vous avez besoin d’aide pour venir au Livre sur les quais ? 

Alors vous pouvez appeler « La chaise rouge ». 

« La chaise rouge » est organisée par La Croix Rouge vaudoise. 

Et de Pro Infirmis Vaud. 

C’est gratuit. 

A « La chaise rouge » il y a des bénévoles. 

Les bénévoles aident les personnes avec un handicap. 

Par exemple : pour se déplacer dans le festival.  

Les bénévoles sont formés par La Croix Rouge vaudoise. 

Cela veut dire qu’ils ont pris des cours. 

Alors ils savent comment aider les personnes avec handicap. 

Vous voulez vous inscrire ? 

Ou vous voulez des informations ? 

Alors vous pouvez téléphoner à La Croix Rouge vaudoise : 📞 0041 21 340 00 99 

Ou envoyer un mail à : 📧 benevolat@croixrougevaudoise.ch  

 

Venir au festival  

C’est mieux de venir avec les transports publics. 

Les transports publics sont : 

 Le train. 

 Le bus. 

 Le bateau.  

Vous pouvez aussi venir à vélo ou en trottinette. 

Et vous pouvez venir en voiture. 

 

mailto:benevolat@croixrougevaudoise.ch
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Vous venez en train ? 

Pendant le festival,  

vous payez la moitié du prix  

dans le canton de Vaud. 

Pour acheter votre billet de train à moitié prix : 

1. Vous allez sur le site : mbc.ch  

2. Vous choisissez votre trajet. 

3. Vous cliquez sur “Acheter un billet”. 

4. Vous écrivez vos informations dans les cases. 

5. Et vous écrivez le code pomo dans la case : LSQ2025 

6. Vous payez. 

Exemple : 

 

https://www.mbc.ch/
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Depuis la gare de Morges , 

vous marchez 10 minutes 

pour arriver au festival. 

Vous venez en bus ?  

 Arrêt le plus proche : Morges, Casino 

 Lignes : 701, 702, 704, 706. 

 

Vous venez à vélo ou en trottinette ? 

Il y a des parkings disponibles à côté des lieux du festival. 

 

Vous venez en bateau ? 

Pendant le festival, 

les bateaux de la CGN  

Vous pouvez venir de :  

 Genève.  

 Lausanne. 

 La France voisine. 

 D’autres ports. 

Vous regardez les horaires sur le site: www.cgn.ch. 

Vous pouvez aussi acheter vos billets de bateau sur le site. 

Exemples : 

 

http://www.cgn.ch/
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Vous venez en voiture ? 

Il y a des places pour personnes avec handicap (PMR) : 

 Parking Centre-Ville Charpentiers : 7 places 

 Parking Ilot Sud (près de la gare) : 10 places 

 Rue Louis de Savoie 46 : 1 place 

 Place de l’Église 3 : 1 place 

 Place de la Navigation : 2 places 

 

Pour contacter l’équipe du festival  

Fondation Le Livre sur les quais 

Rue Dr-Yersin 1, 1110 Morges 

📞 +41 (0)21 801 40 40 

✉️ info@lelivresurlesquais.ch 

Pendant le festival 

Vous pouvez téléphoner au : +41 (0)21 801 40 40 

de 9h30 à 17h30. 

Ou vous venez au stand « Billetterie & Info public ».  
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2- Les hôtes d’honneur 2025 

 

Le président d’honneur : Sorj Chalandon  

 

Sorj Chalandon est le président d’honneur  

du Livre sur les quais 2025. 

Sorj Chalandon est écrivain et journaliste. 

Il a reçu un grand prix en 1988 pour ses reportages : le Prix Albert-Londres. 

C’est une récompense. 

Sorj Chalandon a écrit plusieurs romans. 

Par exemple :  

 Une promesse. 

 Le Quatrième mur. 

 Retour à Killybegs. 

En 2025, il sort un nouveau livre : Le Livre de Kells. 

Dans ce livre, Sorj Chalandon raconte son histoire personnelle. 

Il parle de la violence dans la famille. 

Il parle aussi de la fuite, de la solidarité et de l’engagement politique. 

Quand voir Sorj Chalandon au festival ? 

 Vendredi à 17h30 → Grand entretien au Casino, salle Belle Époque 

 Samedi à 17h00 → Carte blanche : Sorj Chalandon invite Julien Delmaire 
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La Maison d’édition invitée : Albin Michel 

La maison d’édition à l’honneur s’appelle Albin Michel. 

Albin Michel existe depuis 1902. 

Cela veut dire depuis 123 ans.  

C’est beaucoup. 

Albin Michel est une maison d’édition importante. 

Chez Albin Michel  

il y a 450 nouveaux livres chaque année. 

C’est beaucoup. 

Plusieurs livres de Albin Michel 

ont gagnés des prix célèbres. 

Cela veut dire : des récompenses. 

Par exemple : Le prix Goncourt ou Le prix Femina. 

Cette année,  

8 auteurs et autrices de chez Albin Michel  

sont au festival : 

 Amélie Nothomb, pour son livre « Tant mieux ». 

 Fatou Diome, pour son livre « Aucune nuit ne sera noire ». 

 Anne Berest, pour son livre « Finistère ». 

 Ghislaine Dunant, pour son livre « Un amour infini ». 

 Alan Hollinghurst, pour son livre « Nos soirées ». 

 Grégoire Delacourt pour son livre « Polaroids du frère ». 

 Mathias Malzieu, pour son livre « L’Homme qui écoutait battre le cœur des chats ». 

 Agnès Ledig, pour son livre « Répondre à la nuit ». 

Les rendez-vous du festival avec Albin Michel : 

 Samedi, 16h55 → Voyage littéraire dans le train historique avec Rémy Verne 

 Dimanche, 11h30 → Discussion avec Daphné Esménard, Gilles Haéri et Anna Pavlowitch 



Page 13 sur 75 
 

 

3- Les autrices et auteurs de Suisse romande 

Cette année, au Livre sur les quais, 

il y a 77 autrices et auteurs de Suisse romande. 

Il y a des autrices et auteurs déjà connus. 

Mais d’autres autrices et auteurs présentent leur premier livre. 

Par exemple : 

 Alice Botelho, pour son livre : « Folie entre mes doigts ». 

 Aline Desarzens, pour son livre : « Le secret de Thyrcée ». 

 Léonie Adrover, pour son livre : « Passage du soir ». 

 Louis Achille, pour son livre : « J’aurais voulu être douze serpents ». 

  La Gale, pour son livre : « Dead Drop ». 

 Alexandre Regad, pour son livre : « Les Réprouvées ». 

Vous retrouvez aussi des autrices et des auteurs de Suisse Romande 

pendant le Speedbooking. 

Le Speedbooking est une activité spéciale. 

Il y a des tables dans la cour du Château de Morges.. 

Vous vous asseyez en face d’une autrice ou d’un auteur. 

Les autrices et les auteurs présentent leur livre en 5 minutes. 

Vous entendez un gong. C’est un bruit assez fort et grave. 

Alors vous changez de table. 

Et vous rencontrez d’autres autrices et auteurs. 
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4- Les nouveautés en 2025 

Des autrices et des auteurs du monde entier 

Cette année au Livre sur les quais, 

les autrices et les auteurs viennent de pays différents. 

Par exemple :  

 Angleterre 

 Italie 

 Bulgarie 

 Espagne 

 Argentine 

 Belgique 

 Pays-Bas 

 Russie 

 

Le thème de 2025 : les 5 sens 

Cette année, le Livre sur les quais parle des 5 sens. 

Les 5 sens sont :  

 La vue. 

C’est voir. 

 L’ouïe. 

C’est entendre. 

 L’odorat. 

C’est sentir l’odeur. 

 Le toucher. 

C’est sentir avec les mains. 

 Le goût. 

C’est goûter avec la bouche et la langue. 
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Quand vous lisez un livre, 

vous pouvez utiliser les 5 sens. 

Par exemple : 

 Vous voyez les mots avec vos yeux. 

 Vous touchez le livre avec vos mains. 

 Vous sentez l’odeur du papier. 

Quand vous lisez un livre, 

le texte parle des choses de la vie. 

Alors vous pensez à ces choses. 

Et vous imaginez ces choses dans votre tête. 

Des fois, il y a des odeurs. 

Des fois, il y a des sons. 

Par exemple si l’histoire parle d’une musique. 

Ou d’un bruit. 

Grâce au travail des autrices et des auteurs, 

vous utilisez les 5 sens. 

Pendant le festival, 

il y a des activités spéciales sur les 5 sens. 

Par exemple : 

 Des ateliers pour tester les odeurs. 

 Des balades dans le parc. 

 Des ateliers pour goûter du chocolat. 

 Des rencontres avec de la musique. 

 Des lectures avec des sons. 

Dans le programme, 

pour les activités spéciales des 5 sens , 

il y a ce dessin : 
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Les voyages littéraires en train 

Cette année, 

pendant Le Livre sur les quais, 

il n’y a pas de croisières. 

 

A la place. 

il y a des balades en train historique. 

Cela veut dire : un vieux train. 

Le train part de la gare de Morges. 

Et le train va à la gare de Apples. 

Le train revient à la gare de Morges. 

Pendant la balade en train, 

il y a : 

 Des lectures de livres. 

 Des rencontres avec des autrices et auteurs. 

 Des discussions. 
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5- Programme 2025 

 Jeudi 4 septembre 

19h30 – Performance : « La Panne, lecture bouffe » 

 Qui ? L’artiste Alexandre Pateau. 

 Où ? Hôtel du Mont-Blanc, salle des Alpes. 

 Combien de temps ? 3 heures. 

 Ce qui se passe : 

o Lecture d’un texte de Friedrich Dürrenmatt (La Panne). 

o Alexandre Pateau lit, joue et interprète le texte. 

o Le public mange en même temps. 

o Ambiance cabaret, fête, parfois cruelle et drôle. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription. 

o Réservation à la billetterie de l’hôtel du Mont-Blanc. 

 

Vendredi 5 septembre 

9h30 – Rallye Lecture Jeunesse 

 Où ? Tente des enfants.  
 Pour qui ? Les enfants dès 7 ans. 

 Ce qui se passe : 

o Jeux pour découvrir les livres des autrices et auteurs invités. 

o Activités pour tester ses connaissances et son imagination. 

 Quand ? 

o Vendredi de 9h30 à 18h. 

o Toute la journée pendant le week-end, entre les événements. 

 Infos pratiques : 

o Gratuit. 

o Sans inscription. 
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11h00 – Emission RTS « Tribu » 

 Qui ? Julien Magnollay invite Bénédicte Savoy. 

 Où ? Studio RTS. 

 Combien de temps ? 30 minutes. 

 Ce qui se passe : Une émission de radio en direct. 

 

13h00 – Emission RTS « Etcétéra » 

 Qui ? Lilia Hassaine invite Adélaïde Bon, Joseph Incardona, Anthony Passeron. 

 Où ? Studio RTS. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : Une émission de radio enregistrée. 

 

13h30 – Discussion « Rencontre Improbable » 

 Qui ? Les autrices Eleonora Galasso et Amélie Nothomb. 

 L’animateur est : Pascal Schouwey. 

 Où ? Casino, salle Belle Époque. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Amélie Nothomb parle de son nouveau livre : « Tant mieux ». 

Le livre parle de la mère d’Amélie Nothomb. 

o Eleonora Galasso parle de son nouveau livre : « La vie selon Zoé ». 

Le livre raconte une histoire d’amitié. 

o Les autrices discutent ensemble. 

Et elles répondent aux question de l’animateur. 
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14h00 – Atelier Chocolat 

 Qui ? L’auteur Gilles Fumey a écrit un livre qui parle du chocolat. 

 Où ? Pâtisserie Fornerod. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Vous fabriquez du chocolat. 

o Vous goûtez le chocolat.  

 Infos pratiques : 

o Sur inscription 

o Maximum 12 personnes 

 

15h00 – Discussion « Pour une prospérité durable » 

 Qui ? Les auteurs André Hoffmann et Peter Vanham. 

 L’animateur est : Patrick Morier-Genoud. 

 Où ? Grenier Bernois. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o André Hoffman et Peter Vanham ont écrit un livre ensemble. 

Ce livre s’appelle : « Pour une prospérité durable ». 

Ce livre parle du capitalisme.  

Et du rôle des entreprises pour un futur plus responsable. 

o André Hoffman et Peter Vanham présente leur livre et discute du sujet. 

o L’animateur pose la question : 

Comment changer le capitalisme améliorer le monde ? 

André Hoffman et Peter Vanham répondent. 
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15h00 – Atelier : « Reconnaître les littératures étrangères minorées » 

 Qui ? Diane Charmey, Nicolas Pozza, Sephora Vallotton 

 Où ? La Couronne 

 Durée : 1 heure et 30 minutes. 

 Ce qui se passe : 

o Découverte de littératures rares. 

Cela veut dire : des livres étrangers qui ne sont pas très connus. 

o Jeux : écouter des poèmes dans différentes langues et deviner la langue. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription 

o Maximum 30 personnes 

 

15h00 – Lecture « Rendez-vous page 16 »  

 L’animateur est : Vincent David 

 Le musicien est : Stéphane Blok 

 Où ? La Crique 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Les participants lisent à voix haute la page 16 d’un livre. 

o Un musicien accompagne la lecture. 

o La personne qui lit repart avec le livre lu. 

 Pour qui ?  

o Les gymnasiennes et les gymnasiens. 

o Les adultes. 

 

15h15 – Emission RTS « QWERTZ » 

 Qui ? Nicolas Julliard invite Sarah Chiche. 

 Où ? Studio RTS. 

 Combien de temps ? 30 minutes. 

 Ce qui se passe : Une émission de radio enregistrée. 
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15h30 – Discussion « Jean Richard et les éditions d’en bas » 

 Qui ? Pascal Cottin, Marianne Enckell, Antonin Gagné, Ricardo Willig. 

 L’animatrice est : Anne-Catherine Menétrey-Savary. 

 Où ? Mont-Blanc, salle des Alpes. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

Jean Richard était le directeur d’une maison d’édition à Lausanne : « Les édition d’en bas ». 

Il a fait beaucoup de choses biens. 

Maintenant, Jean Richard est mort. 

Alors les personnes parlent de lui. 

Et de son travail. 

Cela s’appelle : un hommage. 

 

15h30 – Discussion Frères, sœurs : portraits d’un amour infini 

 Qui ? Les auteurs Grégoire Delacourt, Jean-Noël Pancrazi. 

 L’animatrice est : Catherine Pont-Humbert. 

 Où ? Casino, salle Belle Époque. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Grégoire Delacourt parle de son livre : « Polaroids du frère ». 

o Jean-Noël Pancrazi parle de son livre : « Quand s’arrêtent les larmes ». 

o Les 2 livres parlent des frères et des sœurs. 

o Alors Grégoire Delacourt, Jean-Noël Pancrazi discutent ensemble.  

Et ils répondent aux question de l’animatrice. 
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16h00 – English Programme « Anima: Living with the moving pastoralists » 

 Qui ? L’autrice Kapka Kassabova 

 Le modérateur est : Matthew Wake 

 Où ? Château de Morges, caves 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o L’autrice Kapka Kassabova parle de son livre : « Anima ». 

o Dans le livre, l’autrice raconte 

quand elle a passé un été avec des bergers et leurs troupeaux. 

o L’autrice parle du lien entre les humains, les animaux et la nature. 

Attention : c’est en anglais.  

 

16h00 – Lecture « Nerona » 

 Qui ? L’autrice Hélène Frappat. 

et les lecteurs Anouk Juriens, André Jol, Gérald Bloch. 

 Où ? Cellier. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Les lecteurs lisent le livre « Nerona » à haute voix. 

o Le public écoute. 

o Après, le public rencontre l’autrice. 

 

16h00 – Rencontre musicale « Cœur à corps avec un violon » 

 Qui ? L’auteur Thierry Lenoir. 

 L’animateur est : Daniel Bernard. 

 Où ? Temple de Morges. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Thierry Lenoir parle de son livre : « Cœur à corps avec un violon ». 

o Il y a de la musique classique. 
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16h30 – Discussion « Lumière sur les zones d’ombres du passé familial » 

 Qui ? Les autrices Adélaïde Bon et Manon Fargetton. 

 L’animatrice est : Julie Vasa. 

 Où ? Grenier Bernois. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Adélaïde Bon parle de son livre : « Puisque l’eau monte ». 

Ce livre parle de l’avortement de l’autrice. 

Et de la disparition de la mère de l’autrice. 

o Manon Fargetton parle de son livre : « Ce que prend la mer ». 

Ce livre parle du père de l’autrice. 

Le père ne peut plus parler à cause d’un AVC. 

Alors l’autrice fait une enquête pour connaitre l’histoire de son père. 

o Les 2 livres parlent de souvenirs douloureux et de secrets de familles. 

o Les 2 autrices discutent ensemble. 

 

16h55 – Voyages littéraires en train historique  

 Où ? Départ Gare de Morges 

 Combien de temps ? 1 heure et 35 minutes. 

Lecture et discussion au wagon-bar 

« Écrire, traduire, performer » 

 Qui ? Valentin Decoppet et Alexandre Pateau sont traducteurs et performeurs. 

 L’animatrice est : Sarah Perdrizat. 

 Ce qui se passe : 

o Voyage en train rétro. 

o Valentin Decoppet et Alexandre Pateau lisent des textes. 

Et ils parlent de leur travail. 

o Il y a un apéritif. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription. 
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o Maximum 10 personnes. 

 

Les discussions dans le train 

Vous écoutez 2 discussions : 1 à l'aller et 1 au retour. 

Vous restez à votre place 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription. 

o Maximum 32 personnes. 

Discussion 1 : « Le Polar à quatre mains » 

 Qui ? Les auteurs Nicolas Feuz et Marc Voltenauer. 

 L’animateur est : Patrick Morier-Genoud. 

 Ce qui se passe : 

o Voyage en train rétro. 

o Nicolas Feuz et Marc Voltenauer ont écrit un livre ensemble : « Ultimatum ». 

Ils vous parlent du livre. 

Le livre se passe en Suisse. 

C’est un roman policier avec beaucoup de suspens. 

Discussion 2 : « Voyage international » 

 Qui ? Les autrices Caroline Lamarche et Claire Messud. 

 L’animateur est : Oriane Jeancourt. 

 Ce qui se passe : 

o Voyage en train rétro. 

o Caroline Lamarche est belge.  

Elle parle de son livre : « Le Bel obscur ». 

o Claire Messud est américaine. 

Elle parle de son livre : « L’étrange tumulte de nos vies ». 

Les 2 autrices discutent ensemble. 
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17h00 Le Petit Train touristique : Pour les familles et les enfants  

 Qui ?  Mickaël Brun-Arnaud. 

 Où ? Départ Quai du Mont-Blanc. 

 Combien de temps ? 45 minutes. 

 Pour qui ? Les enfants dès 8 ans avec leurs parents.  
 Ce qui se passe : 

o Lecture d’histoires dans le petit train. 

o Le petit train fait un tour dans la ville de Morges. 

o Les histoires parlent d’animaux. 

 Infos pratiques : c’est mieux de s’inscrire 

à la Billetterie Petit Train. 

 

17h00 – Emission RTS « Vertigo » 

 Qui ? Anne-Laure Gannac invite Michel Bussi, Fatou Diome, Justine Lévy. 

 Où ? Studio RTS. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : Une émission de radio en direct. 

 

17h30 – Grand entretien avec Sorj Chalandon 

 Qui ? Sorj Chalandon est un auteur célèbre.  

Et le Président d’honneur du festival cette année. 

 L’animatrice est : Marianne Payot. 

 Où ? Casino, salle Belle Époque. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Sorj Chalandon parle de son nouveau livre : « Le Livre de Kells ». 

Le livre raconte la jeunesse de Sorj Chalandon. 

La jeunesse de Sorj Chalandon était difficile. 

o Après la discussion, 

Sorj Chalandon dédicace des livres. 

Cela veut dire : il écrit un petit mot dans le livre et il signe. 
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20h00 – Cinéma en plein air 

 Quel film ? « Ouistreham » 

Un film réalisé en 2021. 

Réalisateur : Emmanuel Carrère 

Film adapté du livre de Florence Aubenas. 

Actrice principale : Juliette Binoche 

 De quoi ça parle ? La vie difficile de femmes de ménage très pauvres. 

 Où ? Château de Morges, cour. 

 Combien de temps ? 1 heure et 45 minutes. 

 L’animatrice est : Karine Weinberger. 

 Ce qui se passe : 

o Le réalisateur Emmanuel Carrère présente son film. 

o Vous regardez le film. 

 Réservation : billetterie Morges Open Air. 

Samedi 6 septembre 

9h30 – Enfants : « Osons les livres » 

 Où ? Tente des enfants 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Pour qui ? Les enfants dès 6 mois. 

 Ce qui se passe :  
o Des bénévoles lisent des histoires aux enfants. 

o Les enfants choisissent un livre dans les corbeilles. 

o C’est un bon moment en famille. 
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9h30 – Entretien « Don Quichotte et ses fantasmes » 

 Qui ? L’auteur Alberto Manguel. 

 L’animateur est : Jacques Poget. 

 Où ? Château de Morges, caves. 

 Durée : 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Alberto Manguel parle de son livre : « Don Quichotte et ses fantasme ». 

o Alberto Manguel explique. 

La lecture a un grand pouvoir : faire travailler l’imagination. 

Alors Don Quichotte inspire beaucoup d’artistes et de lecteurs, 

depuis longtemps. 

 

9h30 – Atelier 5 sens : les odeurs 

 L’animateur est : Francesco Biamonte. 

 Où ? Cellier. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Vous découvrez des odeurs, des parfums. 

Ces odeurs font penser à des mots. 

o Alors vous écrivez les mots. 

Les mots deviennent un poème. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription. 

o Maximum 10 personnes. 

 En partenariat avec la Fête du Dahlia. 

 

9h30 – Ateliers créatifs pour les enfants 

 L’animatrice est : Isaline.  
 Où ?  Espace 81. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Pour qui ? Les enfants de 3 à 8 ans. 
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 Sur inscription par mail à l’adresse : evenements.culture@morges.ch  

 

10h00 – Emission RTS « QWERTZ » 

 Qui ? Daniel Vuataz invite Sarah Gysler.  

 Où ? Studio RTS 

 Combien de temps ? 30 minutes 

 Ce qui se passe : Une émission de radio enregistrée. 

 

10h00 – Discussion « Sorcières ? Ces femmes réprouvées pour avoir voulu vivre » 

 Qui ? Adélaïde de Clermont-Tonnerre, Alexandre Regad. 

 L’animatrice est : Céline Argento. 

 Où ? Grenier Bernois. 

 Combien de temps ? 1 heure 

 Ce qui se passe : 

o Adélaïde de Clermont-Tonnerre parle de son livre : « Je voulais vivre ». 

Ce livre parle d’une femme dans l’histoire « Les 3 mousquetaires ». 

Cette femme s’appelle Milady de Winter. 

Souvent, Milady de Winter est présentée comme une mauvaise femme. 

Alors Adélaïde de Clermont-Tonerre dit : ça n’est pas vrai. 

Et elle explique la vérité. 

o Alexandre Regad parle de son livre : «  Les Réprouvées » 

Ce livre parle d’une femme accusée d’être une sorcière il y a très longtemps. 

Les gens du villages sont très méchants avec cette femme, 

seulement parce qu’elle est différente. 

Alors Alexandre Regad dit : ça n’est pas vrai. 

Et il explique la vérité. 

o Les 2 livres parlent de femmes avec des problèmes. 

Les gens sont méchants avec ces femmes. 

Les gens font du mal à ces femmes. 

Alors Adélaïde de Clermont-Tonnerre et Alexandre Regad discutent ensemble 

à propos de ces femmes. 

mailto:evenements.culture@morges.ch
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10h00 – Discussion « Vivre avec la nature » 

 Qui ? Kapka Kassabova, Camille Krafft, Julien Perrot. 

 L’animatrice est : Alice Bottarelli. 

 Où ? Mont-Blanc, salle des Alpes. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Kapka Kassabova parle de son livre : « Anima ». 

o Camille Krafft parle de son livre : « D’un loup à l’autre ». 

o Julien Perrot parle de son livre : « Une vie pour la nature ». 

o Les 3 livres parlent de la biodiversité et du lien entre les humains et la nature. 

Alors Kapka Kassabova, Camille Krafft et Julien Perrot discutent ensemble. 

 

10h00 – Discussion « Il était une fois… revisiter le conte » 

 Qui ? Lise Charles, Eugène. 

 L’animatrice est : Anne Pitteloud. 

 Où ? Mont-Blanc, salle Jura. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Eugène parle de son livre : « L’ombre de la Belle ». 

Ce livre est une nouvelle version du conte : « La Belle au bois dormant ». 

o Lise Charles parle de son livre :  « Paranoïa ». 

Ce livre fait penser au conte : « Barbe-Bleue ». 

o Les 2 livres sont des contes classiques 

mais écrits comme des histoires d’aujourd’hui. 

Alors Lise Charles et Eugène discutent ensemble. 
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10h30 – Atelier créatifs en famille 

 L’animatrice est : Isaline 

 Où ? Espace 81 

 Combien de temps ? 2 heures.  
 Pour qui ? Les familles avec des enfants. 

 Infos pratiques : entrée libre 

 

10h30 – Cercle de lecture « Expériences de l’invisible » 

 Qui ? Sophie Swaton 

 L’animatrice est : Élise David 

 Où ? La Crique 

 Combien de temps ? 1 heure et 30 minutes. 

 Ce qui se passe : 

o Sophie Swaton parle de son livre : « L’œil du jaguar ». 

o Sophie Swaton  et Elise Davide discutent ensemble. 

Elles parlent des croyances dans les autres cultures. 

Et des expérience paranormales. 

Cela veut dire : des choses bizarres, pas normales. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription. 

o Maximum 30 personnes. 

o Café-croissant offert. 

o Dédicaces sur place. 
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10h45 – Speedbooking « Nouvelles voix » 

 Qui ? Louis Achille, Léonie Adrover, Iuna Allioux, Alice Botelho, Aline Desarzens, Chloé Falcy, Laura 

Gamboni, Sarah Gysler, Marie Houriet, Benoît Séverac. 

 L’animateur est : Adrien Gygax. 

 Où ? Château de Morges, cour 

 Combien de temps ? 1 heure et 15 minutes. 

 Ce qui se passe : 

o Rencontres rapides avec de jeunes autrices et auteurs. 

o Vous restez 5 minutes par table. 

o Vous changez de table quand vous entendez le gong. 

C’est un gros bruit grave. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription. 

o Maximum 40 personnes. 

 

11h00 – Emission RTS : « QWERTZ » 

 Qui ? Ellen Ichters invite Anthony Passeron 

 Où ? Studio RTS. 

 Combien de temps ? 30 minutes. 

 Ce qui se passe : Une émission de radio enregistrée. 

 

11h00 – Grand entretien : « Kolkhoze»  

 Qui ? Emmanuel Carrère. 

 L’animatrice est : Oriane Jeancourt 

 Où ? Casino, salle Belle Époque 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Emmanuel Carrère parle de son livre : « Kolkhoze ». 

Ce livre parle de l’histoire de sa famille. 
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11h00 – Discussion : « Littérature italienne : les nouvelles voix » 

 Qui ? Monica Acito et Ilaria Gaspari. 

 L’animatrice est : Annalisa Izzo. 

 Où ? La Couronne. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Ilaria Gasparia parle de son livre : « Une rumeur dans le vent ». 

Le livre raconte une histoire. 

L’histoire se passe à Rome, en Italie. 

o Monica Acito parle de son livre : « Unaspina ». 

Le livre raconte une histoire. 

L’histoire de passe à Naples, en Italie. 

o Monica Acito et Ilaria Gaspari sont des autrices italiennes. 

Et leurs livres se passent en Italie. 

Alors Monica Acito et Ilaria Gaspari discutent ensemble. 

 

11h00 – Lecture : « Aimer » 

 Qui ? L’autrice Sarah Chiche. 

Et la lectrice Brigitte Cottens. 

 Où ? Cellier. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Sarah Chiche a écrit un livre : « Aimer ». 

o Brigitte Cottens lit le livre à haute voix, 

devant le public. 

o Après la lecture, 

Sarah Chiche parle de son livre. 
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11h00 – Atelier pour les enfants : « Faire feu de tous bois » 

 Qui ? L’autrice Sarah Cheveau 

 Où ? Tente des enfants. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Pour qui ? Les enfants à partir de 6 ans. 

 Ce qui se passe :  

o L’autrice Sarah Cheveau lit son livre aux enfants : « Nuit de chance ». 

o Après, Sarah Cheveau explique comme elle dessine. 

Avec un fusain. 

Sarah Cheveau explique comment marche le fusain. 

o Alors les enfants dessinent. 

Avec le fusain. 

 

11h30 – Discussion « La puissance de la vie, envers et contre tout »  

 Qui ? Violaine Bérot, Mathias Malzieu, François Pilet. 

 L’animateur est : Jacques Poget. 

 Où ? Grenier Bernois. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Violaine Bérot, Mathias Malzieu et François Pilet sont des autrices et des auteurs. 

Ils parlent de leurs livres 

o Il y a des choses difficiles dans la vie.  

Par exemple : la maladie ou la mort. 

Des fois, les gens sont très forts. 

Même si la vie est difficile. 

La vie est belle quand même. 

Les autrices et les auteurs racontent ça dans leurs livres. 

Alors les autrices et les auteurs disctutent ensemble. 
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11h30 – Discussion : « Le silence des mères et leurs mystères » 

 Qui ? Jakuta Alikavazovic, Justine Lévy. 

 L’animatrice est : Geneviève Bridel. 

 Où ? Mont-Blanc, salle des Alpes. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Jakuta Alikavazovic parle de son livre : « Au grand jamais ». 

o Justine Lévy parle de son livre : « Une drôle de peine ». 

o Dans leurs livres, 

les 2 autrices parlent de leurs mères disparues. 

eux récits autobiographiques sur les mères disparues. 

Alors les 2 autrices discutent ensemble. 

 

11h30 – Discussion : « La Traduction sur les quais – L’éveil des sens »  

 Qui ? Corinne Atlan, Marina Skalova. 

 L’animatrice est : Camille Luscher. 

 Où ? Mont-Blanc, salle Jura. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Corinne Atlan parle de son livre : « Haïkus de Kyoto ». 

Le livre parle de poésie et du Japon.. 

o Marina Skalova parle de son live : « Le corps cille ». 

C’est un livre de poésie. 

Le livre est écrit dans 3 langues : français, allemand, russe. 

o Corinne Atlan et Marina Skalova sont des poétesses 

et des traductrices. 

Elles discutent ensemble. 
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11h30 – Entretien : « Transmettre l’héritage des ancêtres » 

 Qui ? David Diop. 

 L’animateur est : Jean-Marie Félix. 

 Où ? Château de Morges, caves. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o David Diop parle de son livre : « Où s’adosse le ciel ». 

 

11h30 – Lecture musicale : « Ballades avec les esprits »  

 Qui ? Stéphane Blok. 

 Où ? La Crique. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Stéphane Block lit son livre : « Ballades avec les esprits ». 

Stéphane Block fait aussi de la musique. 

o Après, Stéphane Block dédicace son livre. 

 

12h00 – Emission RTS : « QWERTZ » 

 Qui ? Nicolas Julliard invite Adélaïde Bon. 

 Où ? Studio RTS. 

 Combien de temps ? 30 minutes. 

 Ce qui se passe : Une émission de radio enregistrée. 

 

13h00 – Emission RTS « Egosystème » 

 Qui ? Florence Farion invite Camille Kouchner et Alexandre Lacroix. 

 Où ? Studio RTS. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : Une émission de radio en direct. 
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13h00 – Discussion : « Mémoires enfouies et vérités retrouvées » 

 Qui ? Anna Bikont, Lionel Duroy. 

 L’animateur est : Serge Michel. 

 Où ? Casino, salle Belle Époque. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Lionel Duroy parle de son livre : « Un mal irréparable ». 

o Anna Bikont parle de son livre : « Le Prix à payer ». 

 

13h00 – Discussion : « La quête du vrai soi » 

 Qui ? Julien Burri, Caroline Lamarche, Ed Wige. 

 L’animateur est : Thierry Raboud. 

 Où ? Château de Morges, salle Champoud. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Julien Burri parle de son livre : « Ce que peut un cœur ». 

o Caroline Lamarche parle de son livre : « Le Bel obscur ». 

o Ed Wige parle de son livre : « Travelling ». 

o Julien Burri, Caroline Lamarche et Ed Wige discutent ensemble. 

 

13h00 – English Programme : « Annemarie Schwarzenbach: Writer, traveller, lesbian icon » 

 Qui ? Padraig Rooney. 

 L’animatrice est : Clare O’Dea. 

 Où ? La Couronne. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Padraig Rooney parle de son livre : « Rebel Angel ». 

Attention : c’est en anglais.  
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13h00 – Discussion : « La Traduction sur les quais – Lichtenberg, esprit des Lumières » 

 Qui ? Étienne Barilier, Hans-Georg von Arburg. 

 L’animateur est : Jacques Poget 

 Où ? Cellier 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Étienne Barilier, Hans-Georg von Arburg présentation un livre de G.C. Lichtenberg. 

 G.C. Lichtenberg est un philosophe allemand des Lumières. 

Le livre est : « Les Brouillons » 

Avant, le livre était écrit seulement en allemand. 

Aujourd’hui, il est aussi écrit en français. 

 

13h00 – Discussion : « Rencontre improbable » 

 Qui ? David Foenkinos, Sarah Gysler. 

 L’animateur est : Pascal Schouwey. 

 Où ? La Crique. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o David Foenkinos parle de son livre : « Tout le monde aime Clara ». 

o Sarah Gysler parle de son livre : « Emmenez-moi ». 

o David Foenkinos et Sarah Gysler discutent ensemble. 

o Après, il y a des dédicaces. 

 

13h00 – Atelier d’écriture : « Trouver le rythme de ses mots » 

 L’animatrice est : La Gale  

La Gale est une rappeuse, autrice et comédienne. 

 Où ? La Crique. 

 Combien de temps ? 1 heure et 30 minutes. 

 Ce qui se passe : 
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o Atelier pour écrire avec de rythme. 

Et de la musique. 

o Il y a différentes manières d’écrire : poème, récit, chanson.  

Vous apprenez. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription 

o Maximum 30 personnes 

 

13h30 – Discussion : « Circulation des œuvres et mémoire européenne » 

 Qui ? Vanessa de Senarclens, Michael Hugentobler, Bénédicte Savoy 

 L’animatrice est : Pamela Ohene-Nyako 

 Où ? Grenier Bernois 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Bénédicte Savoy parle de son livre : « À qui appartient la beauté ? ». 

o Vanessa de Senarclens parle de son livre : « La bibliothèque retrouvée ». 

o Michael Hugentobler parle de son livre : « Terres de feu ». 

 Infos pratiques : traduction allemand → français pendant la rencontre. 

 

13h30 – Discussion : « Femmes puissantes, destins tragiques » 

 Qui ? Joseph Incardona, Karine Silla. 

 L’animatrice est : Alice Bottarelli. 

 Où ? Château de Morges, caves. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Joseph Incardona parle de son livre : « Le monde est fatigué ». 

o Karine Silla parle de son livre : « Vingt ans ». 

o Joseph Incardona et Karine Silla discutent ensemble. 
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13h30 – Pour les enfants : « Atelier BD en 3 cases » 

 L’animateur est : Loïc Clément. 

 Où ? Bibliothèque, espace jeunesse.  
 Combien de temps ? 1 heure. 

 Pour qui ? Les enfants dès 8 ans. 

 Ce qui se passe : Les enfants apprennent à créer une BD.  

 Infos pratiques : 

o Sur inscription 

o Maximum 15 enfants 

 

14h00 – Rencontre : « Prix suisse du livre jeunesse » 

 Qui ? Iuna Allioux, Isaline, Maxime Schertenleib 

 L’animatrice est : Caroline Stevan 

 Où ? Tente des enfants 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 

14h00 – Discussion : « Sagas familiales » 

 Qui ? Anne Berest, Claire Messud 

 L’animatrice est : Margot Dijkgraaf 

 Où ? Mont-Blanc, salle des Alpes 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Anne Berest parle de son livre : « Finistère ». 

o Claire Messud parle de son livre : « L’étrange tumulte de nos vies ». 

o Anne Berest et Claire Messud discutent ensemble. 
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14h00 – Pour les familles : Petit Train touristique 

 Qui ? Benoît Séverac 

 Où ? Départ du train au Quai du Mont-Blanc. 

 Combien de temps ? 45 minutes. 

 Pour qui ? Les enfants dès 12 ans.  
 Ce qui se passe : 

o Lecture d’histoires dans le petit train touristique. 

o Tour dans la ville de Morges. 

 Infos pratiques : c’est mieux de s’inscrire  

à la billetterie Petit Train. 

 

14h30 – Entretien : « Intérieur nuit. Briser le tabou des maladies mentales » 

 Qui ? Nicolas Demorand. 

 L’animateur est : Pascal Schouwey. 

 Où ? Casino, salle Belle Époque. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Nicolas Demorand parle de son livre « Intérieur nuit ». 

Dans ce livre,   Nicolas Demorand parle de sa maladie mentale : la bipolarité. 

 

14h30 – Discussion : « Vertiges du temps, vertiges du corps.  

Humanité, machines et futurs divergents »  

 Qui ? Jacek Dukaj, Laurence Suhner. 

 L’animateur est : Patrick Morier-Genoud. 

 Introduction : Jean-Philippe Domecq 

 Où ? La Couronne 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 
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o Jacek Dukaj est un auteur de science-fiction.  

Dans ses livres, il parle d’un monde post-biologique. 

Cela veut dire : les humains sont devenus des machines. 

o Laurence Suhner est une autrice de science-fiction.  → u 

Dans ses livre, elle parle d’univers parallèles et d’extraterrestres. 

o Jacek Dukaj et Laurence Suhner discutent ensemble. 

 Infos pratiques : traduction anglais → français pendant la rencontre. 

 

14h30 – Discussion : « Comment devenir écrivain : récit d’un parcours » 

 Qui ? Louis Achille, Alexandre Lacroix 

 L’animatrice est : Marianne Payot 

 Où ? Château de Morges, salle Champoud 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Alexandre Lacroix parle de son livre : « Devenir écrivain ». 

o Louis Achille parle de son livre : « J’aurais voulu être douze serpents ». 

o Louis Achille et Alexandre Lacroix discutent ensemble. 

 

14h30 – Atelier bien-être : « Construisez un équilibre de vie qui vous ressemble » 

 L’animatrice est : Sandra Le Guyader-Fillaudeau 

 Où ? Café Lykke 

 Combien de temps ? 1 heure et 30 minutes. 

 Ce qui se passe : 

o Atelier pratique sur l’équilibre dans la vie. 

o Exercices pour trouver son propre rythme. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription 

o Maximum 30 personnes 
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15h00 – Emission RTS : « Quartier Livre » 

 Qui ? Patrick Ferla invite Emmanuel Carrère. 

 Où ? Studio RTS. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : Une émission de radio enregistrée. 

 

15h00 – Discussion : « La guerre vue par l’arrière » 

 Qui ? Gaëlle Nohant et Valérie Paturaud. 

 L’animatrice est : Catherine Pont-Humbert. 

 Où ? Grenier Berbois. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Gaëlle Nohant parle de son livre : « L’homme sous l’orage ». 

o Valérie Paturaud parle de son livre : « L’Enseveli ». 

o Gaëlle Nohant et Valérie Paturaud discutent ensemble. 

 

15h00 – Discussion : « Au nom du père » 

 Qui ? Max Lobe et Anthony Passeron. 

 L’animatrice est : Sarah Perdrizat 

 Où ? Mont-Blanc, salle Jura. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Max Lobe parle de son livre : « La danse des pères ». 

o Anthony Passeron parle de son livre : « Jacky ». 

o Max Lobe et Anthony Passeron discutent ensemble. 
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15h00 - English Programme : « Privilege and Prejudice: Race, class and sexuality »  

 Qui ? Alan Hollinghurst. 

 L’animatrice est : Michelle Bailat-Jones. 

 Où ? Château de Morges, caves. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Alan Hollinghurst parle de son livre : « Our Evenings ». 

o Maintenant ce livre existe en français. Il s’appelle : « Nos soirées ». 

o Ce livre parle est un roman. 

Il parle de l’évolution des mœurs en Angleterre. 

Cela veut dire : ce que les gens pensent dans le pays. 

Et les habitudes des gens. 

 

Attention : c’est en anglais.  

 

 

15h00 - Discussion : « Chroniques de notre temps »  

 Qui ? Christophe Gallaz et Stefan Hertmans. 

 L’animateur est : Patrick Vallélian. 

 Où ? Cellier. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Christophe Gallaz parle de son livre : « Au creux du monde ». 

o Stefan Hertmans parle de son livre : « Quel présent vivons-nous ? ». 

o Christophe Gallaz et Stefan Hertmans discutent ensemble. 
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15h00 – Lecture musicale 

 Qui ? La Grande Sophie. 

 L’animatrice est : Julie Vasa. 

 Où ? La Crique. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o La Grande Sophie est une chanteuse connue. 

o La Grande Sophie écrit des chansons. 

Et aussi un livre : « Tous les jours, Suzanne ». 

o La Grande Sophie lit son livre à voix haute. 

Il y a aussi de la musique. 

o La Grande Sophie parle de son livre. 

Et elle fait des dédicaces. 

 

15h00 – Atelier d’écriture pour les enfants : « Métamorphoses et transformations »  

 L’animateur est : Philippe Lechermeier. 

 Où ? Bibliothèque, espace jeunesse.  
 Combien de temps ? 1 heure. 

 Pour qui ? Les enfants dès 8 ans. 

 Ce qui se passe :  

o Les enfants fabriquent un livre avec une feuille de papier. 

o Les enfants se transforment en animal de rêve. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription 

o Maximum 15 enfants 

 

15h00 – Événement : « Book-pong, un match qui se vit comme un roman » 

 Qui ? Olivier Adam, Thomas Baas, Hélène Frappat, Victor Jestin, Mathias Malzieu, Noémie Pétremand, 

Hélène Reichardt et Johanna Schaible. 

 Les animateurs sont : Daniel Vuataz et Matthieu Ruf. 

 Où ? Chez Lisette. 



Page 45 sur 75 
 

 Combien de temps ? 3 heures. 

 Ce qui se passe :  

o Il y a un tournoi de book-pong. 

C’est comme du ping-pong. 

Mais les livres remplacent les raquettes. 

o Les autrices et les auteurs jouent au book-pong. 

Avec leurs livres. 

o Qui va gagner le tournoi 2025 ? 

 

15h30 – Atelier d’écriture théâtre : « Trahir Flaubert : Madame Bovary, contre-emploi » 

 Les animateurs sont : Giulietta Mottini et Santiago Basurto. 

 Où ? Bibliothèque, adultes.  
 Combien de temps ? 2 heures. 

 Pour qui ? Adultes. 

 Ce qui se passe :  

o Vous participez à des jeux d’écriture. 

Pour inventer une nouvelle version  

du livre de Flaubert : « Madame Bovary ». 

o Tout le monde peut participer. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription 

o Maximum 15 personnes. 

 

15h30 – Entretien : « L’odeur de l’enfance » 

 Qui ? Valentine Goby. 

 L’animateur est : Régis Penalva. 

 Où ? Mont-Blanc, salle les Alpes. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Valentine Goby parle de son livre : « Le Palmier ». 
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15h30 – Atelier pour les enfants : « Une nouvelle aventure de Miss Cat » 

 L’animatrice est : Joëlle Jolivet. 

 Où ? Tente des enfants.  
 Combien de temps ? 1 heure. 

 Pour qui ? Enfant à partir de 6 ans.  
 Ce qui se passe :  

o Les enfants apprennent à dessiner Miss Cat. 

o Les enfants inventent aussi de nouveaux personnages. 

o Et une nouvelle histoire. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription. 

o Maximum 15 enfants. 

 

16h00 – Discussion : « Aimer » 

 Qui ? Sarah Chiche et Ghislaine Dunant. 

 L’animateur est : Thierry Raboud. 

 Où ? Château de Morges, salle Champoud. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Sarah Chiche parle de son livre : « Aimer ». 

o Ghislaine Dunant parle de son livre : « Un amour infini ». 
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16h00 – English Programme : « Facing the Past: Loss, trauma and international politics »  

 Qui ? Caroline Bishop and Jaap Robben. 

 L’animatrice est : Margot Dijkgraaf. 

 Où ? La Couronne. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Jaap Robben parle de son livre : « Afterlight». 

o Caroline Bishop parle de son livre : « The Day I Left You». 

 

Attention : C’est en anglais.  

 

16h30 – Pour les familles : « Jean-Blaise, Le Pestacle » 

 Qui ? Émilie Boré et Matthieu Boré. 

 Où ? Casino, salle Belle Epoque. 

 Combien de temps ? 40 minutes. 

 Pour qui ? Tout le monde.  
 Ce qui se passe :  

o Matthieu et Emilie Boré sont frère et sœur. 

o Emilie écrit les des histoires. 

Dans ces histoires, il y a un chat. 

Le chat vit des aventures. 

Le chat s’appelle Jean-Blaise. 

o Matthieu est musicien. 

Il chante et il joue du piano. 

o Emilie raconte une aventure du chat Jean-Blaise. 

Des fois, elle chante des chansons. 

Et Matthieu fait de la musique. 

o Il y a des images de l’histoire. 

o C’est un vrai spectacle. 

 

  



Page 48 sur 75 
 

16h30 – Atelier d’écriture pour les enfants : « Fabrique ton héros de A à Z » 

 L’animateur est : Lionel Tardy. 

 Où ? Bibliothèque, espace jeunesse. 

 Combien de temps ? 1 heure.  
 Pour qui ? Enfant à partir de 12 ans.  
 Ce qui se passe :  

o Les enfants apprennent à créer une aventurière ou un aventurier. 

o Il faut écrire une fiche. 

Avec les informations sur le personnage. 

Par exemple : à quoi il ressemble ou son caractère. 

o C’est comme dans un jeu de rôle. 

o Après, les enfants écrivent une petite histoire. 

Avec leur personnage. 

 

16h30 – Discussion : « Féminicides : quand la nuit noire remplace l’amour » 

 Qui ? Nathacha Appanah et Ivan Jablonka. 

 L’animatrice est : Pamela Ohene-Nyako. 

 Où ? Grenier Bernois. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Nathacha Appanah parle de son livre : « La nuit au cœur ». 

o Ivan Jablonka parle de son livre : « La culture du féminicide ». 

o Nathacha Appanah et Ivan Jablonka discutent ensemble. 

 

16h30 – Discussion : « À la recherche des textes oubliés » 

 Qui ? Aline Desarzens et Michael Hugentobler. 

 L’animatrice est : Alice Bottarelli. 

 Où ? Mont-Blanc, salle Jura. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Michael Hugentobler parle de son livre : « Terres de feu ». 
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o Aline Desarzens parle de son livre : « Le Secret de Thyrcée ». 

o Aline Desarzens et Michael Hugentobler discutent ensemble. 

 

16h30 – Interview filmée : Le Questionnaire de Trousp 

 Qui ? Fatou Diome. 

 L’animateur est : Arthur Billerey. 

 Où ? Cellier. 

 Combien de temps ? 45 minutes. 

 

16h30 – Discussion : « Musique et littérature : les rythmes de la vie » 

 Qui ? Agnès Desarthe et Marcus Malte. 

 L’animatrice est : Catherine Pont-Humbert. 

 Où ? Château de Morges, Caves. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Agnès Desarthe parle de son livre : « L’oreille absolue ». 

o Marcus Malte parle de son livre : « La pentatonique du cœur ». 

o Agnès Desarthe et Marcus Malte discutent ensemble. 

 

16h30 – Discussion : « Écouter la forêt pour habiter son corps » 

 Qui ? Agnès Ledig, Antoinette Rychner et María Sánchez   

 L’animatrice est : Alexandra Weber Berney. 

 Où ? La Crique. 

 Combien de temps ? 1 heure et 30 minutes. 

 Ce qui se passe :  

o Antoinette Rychner parle de son livre : « Dans Ma forêt ». 

o Agnès Ledig parle de son livre : « Répondre à la nuit ». 

o María Sánchez parle de son livre : « Feu la soif ». 

o Il y a des dédicaces. 
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16h55 – Voyages littéraires en train historique  

 Où ? Départ Gare de Morges 

 Combien de temps ? 1 heure et 35 minutes. 

Discussion au wagon-bar 

« Voyage littéraire dans les métiers du livre» 

 Qui ? Claude Pahud, éditeur chez Antipodes,  

et Rémy Verne, responsable des manifestations littéraires chez Albin Michel 

 L’animateur est : Adrien Gygax. 

 Ce qui se passe : 

o Voyage en train rétro. 

o Claude Pahud et Rémy Verne parlent des maisons d’édition. 

Et ils parlent de leur travail. 

o Vous pouvez poser des questions. 

o Il y a un apéritif. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription. 

o Maximum 10 personnes. 

 

Les discussions dans le train 

Vous écoutez 2 discussions : 1 à l'aller et 1 au retour. 

Vous restez à votre place 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription. 

o Maximum 32 personnes. 

Discussion 1 : « Voyage littéraire avec les amoureux du Livre sur les quais » 

 Qui ? Grégoire Delacourt et Lorraine Fouchet. 

 L’animatrice est : Julie Vasa. 

 Ce qui se passe : 
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o Voyage en train rétro. 

o Grégoire Delacourt et Lorraine Fouchet parlent de leurs livres. 

o Et aussi du Livre sur les quais. 

o Grégoire Delacourt et Lorraine Fouchet aiment beaucoup Le Livre sur les quais. 

Ils viennent souvent. 

 Discussion 2 : « Voyage littéraire international » 

 Qui ? Javier Cercas et Ilaria Gaspari. 

 L’animatrice est : Karine Weinberger. 

 Ce qui se passe : 

o Voyage en train rétro. 

o Javier Cercas est espagnol. 

Il parle de son livre : « Le Fou de Dieu au bout du monde ». 

o Ilaria Gaspari est italienne. 

Elle parle de son livre : « Une rumeur dans le vent». 

 

17h00 – Discussion : Carte blanche au président 

 Qui ? Sorj Chalandon invite Julien Delmaire 

 Où ? Mont-Blanc, salle des Alpes. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Julien Delmaire parle de son livre : « La joie de l’ennemi ». 

 

17h15 – Interview filmée : Le Questionnaire de Trousp 

 Qui ? Laure Limongi. 

 L’animateur est : Arthur Billerey. 

 Où ? Cellier. 

 Combien de temps ? 45 minutes. 
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17h30 – Entretien : « Cosy crime » 

 Qui ? Martin Suter. 

 L’animateur est : Jacques Poget. 

 Où ? Château de Morges, salle Champoud. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Martin Suter parle de son livre : « Allmen et le dernier des Weynfeldt ». 

o Il y a des dédicaces. 

 

17h30 – English Programme : « Interrogating Truth, Language and Class in Fiction and in True 

Crime Writing » 

 Qui ? Natasha Brown et Mark O’Connell 

 L’animateur est : Matthew Wake. 

 Où ? La Couronne. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Natasha Brown parle de son livre : « Universality ». 

o Mark O’Connell parle de son livre : « A Thread of Violence ». 

 

Attention : c’est en anglais.  

 

18h00 – Entretien : « Désordre mondial : le pouvoir à l’ère du numérique » 

 Qui ? Giuliano da Empoli. 

 L’animateur est : Pascal Schouwey. 

 Où ? Casino, salle Belle Epoque. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Giuliano da Empoli parle de son livre : « L’heure des prédateurs ». 

o Il y a des dédicaces. 
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20h00 – Cinéma en plein air 

 Quel film ? « Une affaire d’honneur » 

Un film réalisé en 2023. 

Réalisateur : Vincent Perez. 

 De quoi ça parle ? En 1887 à Paris, une femme apprend le duel grâce à un maitre d’armes. 

 Où ? Château de Morges, cour. 

 Combien de temps ? 1 heure et 40 minutes. 

 L’animatrice est : Karine Weinberger. 

 Ce qui se passe : 

o Le réalisateur Vincent Pérez présente son film. 

o Vous regardez le film. 

 Réservation : billetterie Morges Open Air. 

 

20h30 – Performance musicale : « Karaoké littéraire » 

 Qui ? Sarah Chiche, Laure Limongi, Max Lobe et Xavier Michel. 

 Au piano : Cédric Laronche. 

 Les animateurs sont : Adélaïde Fabre et Régis Penalva. 

 Où ? La crique. 

 Combien de temps ? 2 heures. 

 Ce qui se passe : 

o Les autrices et les auteurs lisent des textes. 

o Les textes sont inspirés par les chansons préférées des autrices et des auteurs. 

o Les autrices et les auteurs chantent les chansons avec le public. 

o Cédric Laronche joue du piano. 

o Après, il y a un karaoké. 

o C’est la fête. 
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Dimanche 7 septembre 

9h30 – Enfants : « Osons les livres » 

 Où ? Tente des enfants 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Pour qui ? Les enfants dès 6 mois. 

 Ce qui se passe :  
o Des bénévoles lisent des histoires aux enfants. 

o Les enfants choisissent un livre dans les corbeilles. 

o C’est un bon moment en famille. 

 

9h30 – Entretien : « Voir sans voir : regarder le monde autrement » 

 Qui ? Selina Mills. 

 L’animatrice est : Marie-Pierre Assimacopoulos. 

 Où ? Cellier. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Selina Mills parle de son livre : « Voir sans voir ». 

 

9h30 – Atelier 5 sens : les odeurs 

 L’animateur est : Francesco Biamonte.  

 Où ? Bibliothèque, espace adultes. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Vous découvrez des odeurs, des parfums. 

Ces odeurs font penser à des mots. 

o Alors vous écrivez les mots. 

Les mots deviennent un poème. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription. 
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o Maximum 10 personnes. 

 En partenariat avec la Fête du Dahlia. 

 

9h30 – Atelier initiation : « L’Art de la dégustation par La Bosse© » de Maison Galatà » 

 Où ? Chez Lisette. 

 Combien de temps ? 30 minutes. 

 Ce qui se passe :  

o Vous goûtez des madeleines artisanales. 

o Apprendre à goûter, 

c’est aussi apprendre à utiliser les 5 sens. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription. 

o Maximum 10 personnes. 

o Vous mangez sans gluten et sans lactose ?  

Vous pouvez venir quand même. 

 En partenariat avec la Maison Galatà. 

 

9h30 – Discussion : « Biographies romancées : s’emparer d’une vie » 

 Qui ? Frank Dayen et Chloé Falcy 

 Les animateurs sont : Patrick Morier-Genoud et Richard Halliburton. 

 Où ? La Couronne. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Frank Dayen parle de son livre : « Les Odyssées réappropriées ». 

o Chloé Falcy parle de son livre : « La mécanique des ailes ». 
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10h00 – Entretien : « L’art d’être grand-père » 

 Qui ? Fatou Diome 

 L’animateur est : Pascal Schouwey. 

 Où ? Casino, salle Belle Epoque. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Fatou Diome parle de son livre : « Aucune nuit ne sera noire ». 

 

10h00 – Discussion : « D’un pays à l’autre : écrire les origines » 

 Qui ? Léonor de Récondo et Marius Daniel Popescu 

 L’animateur est : Maxime Maillard. 

 Où ? Mont-Blanc, salle des Alpes. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Léonor de Récondo parle de son livre : « Marcher dans tes pas ». 

o Marius Daniel Popescu parle de son livre : « Le Cri du barbeau ». 

o Léonor de Récondo et Marius Daniel Popescu discutent ensemble. 

 

10h00 – « L’art du polar : quand le suspense nous tient en haleine » 

 Qui ? Raphaël Guillet, Michaël Perruchoud et Emmanuelle Robert 

 L’animatrice est : Julie Vasa. 

 Où ? Château de Morges, Caves. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Raphaël Guillet, parle de son livre : « Pension complète ». 

o Michaël Perruchoud parle de son livre : « La fin du week-end ». 

o Emmanuelle Robert parle de son livre : « Immaculée connexion ». 
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10h00 – Atelier d’écriture : « La poésie des druides » 

 L’animatrice est : Joëlle Chautems. 

 Où ? La Crique.  
 Combien de temps ? 1 heure et 30 minutes. 

 Pour qui ? Adultes. 

 Ce qui se passe :  

o Vous êtes dans le parc. 

Au milieu du parc. 

o Vous apprenez à écrire des triades. 

Cela veut dire : des poèmes très courts. 

Les druides écrives des triades. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription 

o Maximum 10 personnes. 

 

10h30 – La Traduction sur les quais : « Dans l’atelier de Martin Suter  

et de son traducteur Olivier Mannoni » 

 Qui ? L’auteur Martin Suter 

et le traducteur Olivier Mannoni. 

 L’animatrice est : Catherine Pont-Humbert 

 Où ? Grenier Bernois  
 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Martin Suter est un célèbre auteur suisse. 

Il vient de Zurich. 

Alors il n’écrit pas en français. 

o Olivier Mannoni traduit es livres de Martin Suter. 

Depuis toujours. 

o Martin Suter et Olivier Mannoni explique  

comment ils travaillent ensemble. 
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10h30 – Atelier pour les enfants : « Et si tu pouvais participer au concours de tes rêves, lequel 

serait-il ? » 

 Qui ? Nathalie Wyss. 

 Où ? Bibliothèque, espace jeunesse.  
 Combien de temps ? 1 heure. 

 Pour qui ? Enfant à partir de 8 ans.  
 Ce qui se passe :  

o Nathalie Wyss présente son livre : « Le Facteur ». 

o Nathalie Wyss demande aux enfants : « c’est quoi votre plus grand rêve ? ». 

o Les enfants réfléchissent. 

o Et les enfants écrivent une lettre pour expliquer leur rêve. 

 

11h00 – Emission RTS « Les beaux parleurs » 

 Qui ? Jonas Schneiter invite Stefan Hertmans 

 Où ? Studio RTS. 

 Combien de temps ? 1 heure et 30 minutes. 

 Ce qui se passe : Une émission de radio en direct. 

 

11h00 – Discussion : « Quand tout vacille » 

 Qui ? Marie Beer et Victor Jestin 

 L’animatrice est : Sarah Perdrizat. 

 Où ? La Couronne. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Marie Beer parle de son livre : « Être de papier ». 

o Victor Jestin parle de son livre : « La mauvaise joueuse ». 

o Marie Beer et Victor Jestin discutent ensemble. 
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11h00 – Lecture dans le noir : « Une rumeur dans le vent » 

 Qui ? Ilaria Gaspari et Marie-Pierre Assimacopoulos. 

 Où ? Cellier. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Marie-Pierre Assimacopoulos lit le livre de Ilaria Gaspari. 

o Le public est dans le noir. 

 

11h00 – Remise de prix : « L’amertume »  

 Qui ? Laurent Flutsch et Olivier Forel. 

 L’animateur est : Josef Zisyadis. 

 Où ? La Crique. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Pour la semaine du goût, 

il y a un concours de dessins  

et d’écriture de nouvelles. 

o Les gagnantes et les gagnants reçoivent des récompenses. 

 

11h00 – Atelier pour les enfants : « La petite boutique des odeurs » 

 Qui ? Lucas Giossi et Delphine Fiore. 

 Où ? Tente des enfants.  
 Combien de temps ? 40 minutes. 

 Pour qui ? Enfant à partir de 5 ans.  
 Ce qui se passe :  

o Lucas Giossi et Delphine Fiore présentent leur livre : « La petite boutique des odeurs ». 

o Lucas Giossi et Delphine Fiore donnent des explications à propos : de l’air et des odeurs. 

o Les enfants font un test. 

Il faut sentir des choses. 

o Les enfants fabriquent un marque page. 



Page 60 sur 75 
 

 

11h00 – Lecture plurilingue : « Les lettres d’Europe en mots et en musique » 

 Qui ?  

o Les autrices et es auteurs :  

Jacek Dukaj, Doris Femminis, Micha Lewinsky, Jaap Robben et María Sánchez. 

o La lectrice en français : Julie Meyer 

o Le musicien : Stéphane Blok 

 

 L’animatrice est : Isabelle Falconnier. 

 Où ? La Crique. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Les auteurs et les autrices lisent un extrait de leur livre. 

Chacun à son tour. 

o Les livre sont écrits dans des langues étrangères. 

Alors Julie Meyer lit en français. 

Et tout le monde peut comprendre. 

o Stephane Blok joue de la musique, 

entre les lectures. 

o Après les lectures, 

il y a des dédicaces. 

 

11h30 – Entretien : « Tête à tête avec le Pape » 

 Qui ? Javier Cercas. 

 L’animatrice est : Marianne Payot. 

 Où ? Mont-Blanc, salle des Alpes 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Javier Cercas parle de son livre : « Le Fou de Dieu au bout du monde ». 

o Javier Cercas parle de sa rencontre avec le Pape François Premier. 
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11h30 – English Programme : « Algeria and Palestine: Diaspora, displacement  

and family connections » 

 Qui ? Isabella Hammad et Claire Messud. 

 L’animatrice est : Michelle Bailat-Jones. 

 Où ? Château de Morges, Caves 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Isabella Hammad parle de son livre : « Enter Ghost ». 

o Claire Messud parle de son livre : « This Strange Eventful History». 

 

Attention : c’est en anglais.  

 

11h30 – Discussion : « Albin Michel, une aventure éditoriale singulière » 

 Qui ? Daphné Esménard, Gilles Haéri et Anna Pavlowitch 

 L’animateur est : Pascal Schouwey. 

 Où ? Château de Morges, salle Champoud 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Les invitées et les invités parlent de la maison d’édition Albin Michel. 

 

12h00 – Discussion : « La Force des liens » 

 Qui ? Raluca Antonescu. 

 L’animateur est : Thierry Raboud. 

 Où ? Mont-Blanc, salle Jura. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Raluca Antonescu parle de son livre : « Les Trois cœurs du poulpe ». 
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12h30 – Événement : Grand Quiz « Qui veut gagner des milliers de voix ? » 

 Qui ? Caroline Stevan 

 Où ? Grenier Bernois 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Pour qui : pour tout le monde à partir de 12 ans. 

 Ce qui se passe :  

o Vous participer à un jeu. 

Vous répondez à des questions. 

Les questions parlent du pouvoir politique. 

Par exemple : les dictateurs, les reines, les présidentes, les présidents. 

o Le jeu est amusant. 

o Et vous apprenez des choses. 

o Qui va gagner ? 

 

13h00 – Entretien : « Écrire le Rwanda » 

 Qui ? Michel Bussi 

 L’animatrice est : Marianne Payot. 

 Où ? Casino, salle Belle Époque 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Michel Bussi parle de son livre : « Les Ombres du monde ». 

 

13h00 – Discussion : « Entre lacs et montagnes : gastronomie et produits du terroir » 

 Qui ? Stéphane Décotterd, Laura Paccot et Michel Rochat. 

 L’animateur est : Josef Zisyadis. 

 Où ? Mont-Blanc, salle des Alpes.  

 Combien de temps ? 1 heure et 15 minutes. 

 Ce qui se passe :  

o Stéphane Décotterd est un grand chef cuisinier. 

Il utilise des produits du canton de Vaud pour sa cuisine. 

Stéphane Décotterd a aussi écrit un livre. 
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o Laura Paccot est vigneronne. 

Elle fait du vin dans le canton de Vaud. 

o Michel Rochat est le Président de l’association Vaud Promotion. 

o Stéphane Décotterd, Laura Paccot et Michel Rochat discutent ensemble. 

 

13h00 – Discussion : « L’écologie est pavée de bonnes intentions » 

 Qui ? Laura Gamboni et Marie Houriet 

 L’animatrice est : Julie Vasa 

 Où ? La Couronne. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Laura Gamboni parle de son livre : « Aux gens qui doutent ». 

o Marie Houriet parle de son livre : « Dorénavant ». 

 

13h00 – Writing workshop – Experimenting with Form 

 Qui ? Natasha Brown  

 Où ? Bibliothèque, espace adultes 

 Combien de temps ? 1 heure et 30 minute. 

 Ce qui se passe :  

o L’autrice Natasha Brown anime un atelier d’écriture. 

o Elle explique sa méthode. 

Elle donne des conseils. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription 

o Maximum 12 personnes. 

Attention : C’est en anglais.  
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13h30 – Atelier d’écriture pour les enfants : « Construis ton intrigue autour d'un personnage » 

 Qui ? Hélène Cica 

 Où ? Bibliothèque, espace jeunesse. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Pour qui ? Enfant à partir de 11 ans.  
 Ce qui se passe :  

o Les enfants imaginent un personnage. 

o Les enfants se posent des questions. 

Par exemple : 

Quel est le caractère du personnage ? 

De quoi a besoin le personnage. 

o Les enfants inventent une histoire pour leur personnage. 

o Les enfants écrivent un morceau de l’histoire. 

 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription 

o Maximum 15 personnes. 

 

13h30 – Discussion : « Folie et enfermement : l’écriture comme ligne de fuite » 

 Qui ? Alice Botelho, Roland Buti et Doris Femminis. 

 L’animatrice est : Annalisa Izzo. 

 Où ? Mont-Blanc, salle Jura. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Alice Botelho parle de son livre : « Folie entre mes doigts ». 

o Doris Femminis parle de son livre : « Se sauver ». 

o Roland Buti parle de son livre : « Les petites musiques ». 
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13h30 – Discussion : « Le duo fête ses 20 ans:  

plongée dans les coulisses des maîtres du polar » 

 Qui ? Éric Giacometti et Jacques Ravenne 

 L’animateur est : Patrick Morier-Genoud 

 Où ? Château de Morges, salle Champoud 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Éric Giacometti et Jacques Ravenne écrivent des livres ensemble. 

Depuis 20 ans.  

C’est beaucoup de temps. 

o Éric Giacometti et Jacques Ravenne parlent de leurs 2 derniers livres :  

« Les Ressuscités » et « Les Éveillées ». 

 

13h30 – Performance : « L’invention de la mer » 

 Qui ? Laure Limongi et Aline Pénitot 

 Où ? Cellier 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Laure Limongi et Aline Pénitot joue des personnages. 

o Vous regardez une drôle d’histoire. 

o C’est comme une pièce de théâtre. 

 

14h00 – Emission RTS : « QWERTZ » 

 Qui ? Sarah Clément invite Valentine Goby. 

 Où ? Studio RTS. 

 Combien de temps ? 30 minutes. 

 Ce qui se passe : Une émission de radio enregistrée. 
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14h00 – Discussion : « Comment le fascisme inonde notre langue » 

 Qui ? Hélène Frappat et Olivier Mannoni. 

 L’animatrice est : Pamela Ohene-Nyako. 

 Où ? Grenier Bernois 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe :  

o Hélène Frappat parle de son livre : « Nerona ». 

o Olivier Mannoni parle de son livre : « Coulée brune ». 

 

14h00 – Atelier pour les enfants 

 Qui ? Isaline. 

 Où ? Espace 81.  
 Combien de temps ? 1 heure. 

 Pour qui ? Les enfants de 3 ans à 8 ans.  
 Infos pratiques : 

o Sur inscription 

Vous écrivez un mail à : evenements.culture@morges.ch  

 

14h00 Le Petit Train touristique : Pour les familles et les enfants  

 Qui ?  Colin Thibert. 

 Où ? Départ Quai du Mont-Blanc. 

 Combien de temps ? 45 minutes. 

 Pour qui ? Les enfants dès 8 ans avec leurs parents.  
 Ce qui se passe : 

o Lecture d’histoires dans le petit train. 

o Le petit train fait un tour dans la ville de Morges. 

 Infos pratiques : c’est mieux de s’inscrire 

à la Billetterie Petit Train. 

 

mailto:evenements.culture@morges.ch
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14h00 – Lecture musicale pour les enfants : « La mémoire de la forêt » 

 Qui ? Mickaël Brun-Arnaud  

et la Compagnie « L’Art qui cache la forêt ». 

 Où ? Château de Morges, caves. 

 Combien de temps ? 45 minutes. 

 Pour qui ? Les enfants à partir de 6 ans.  
 Ce qui se passe : 

o Vous regardez un spectacle. 

Les comédiens et les comédiennes racontent une histoire. 

o Il y a aussi des chansons. 

Et de la musique. 

o C’est comme une pièce de théâtre. 

 

14h00 – Lecture et entretien : « Dead Drop » 

 Qui ? La Gale  

 L’animateur est : Thierry Raboud. 

 Où ? La Crique. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o La Gale est une rappeuse. 

Et une autrice. 

o La Gale lit son livre à haute voix : « Dead Drop ». 

o Après la lecture, 

La Gale parle de son livre. 

Et elle répond à des questions. 

o Il y a des dédicaces. 
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14h30 – Discussion – « L’amitié, histoires de vies » 

 Qui ? Olivier Adam, Camille Kouchner et Jean Michelin. 

 L’animateur est : Jacques Poget 

 Où ? Casino, salle Belle Époque. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Olivier Adam parle de son livre : « Et toute la vie devant nous ». 

o Camille Kouchner parle de son livre : « Immortels ». 

o Jean Michelin parle de son livre : « Nous les moches ». 

 

14h30 – English Programme : « Queer Baroque Satire in Colonial Latin America » 

 Qui ? Gabriela Cabezón Cámara. 

 L’animatrice est : Tasja Dorkofikis. 

 Où ? La Couronne. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Gabriela Cabezón Cámara parle de son livre : « We Are Green and Trembling ». 

Attention : C’est en anglais.  

 

14h30 – La Traduction sur les quais : « L’invention de la mer » 

 Qui ? Laure Limongi. 

 L’animateur est : Francesco Biamonte. 

 Où ? Cellier. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Laure Limong parle de son livre : « L’invention de la mer ». 
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15h00 – Entretien : « Ukraine-Russie : les maux de l’Histoire » 

 Qui ? Sergueï Lebedev. 

 L’animateur est : Serge Michel. 

 Où ? Mont-Blanc, salle des Alpes. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o  Sergueï Lebedev parle de son livre : « Dans La Dame blanche ». 

 

15h00 – Lecture : « Le Fou de Dieu au bout du monde » 

 Qui ? Javier Cercas. 

 Lecture par : Édith Cortessis et André Cortessis. 

 Où ? Bibliothèque, espace adultes. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o La lecture du livre de Javier Cercas : « Le Fou de Dieu au bout du monde ». 

o Édith Cortessis et André Cortessis lisent le livre à haute voix. 

o Après, Javier Cercas parle de son livre. 

 

15h00 – Discussion : « Mémoire et transmission » 

 Qui ? Léonie Adrover et Étienne Barilier. 

 L’animatrice est : Geneviève Bridel. 

 Où ? Château de Morges, salle Champoud. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Étienne Barilier parle de son livre : « Qu’est-ce que ça change ?». 

o Léonie Adrover parle de son livre : « Passage du soir ». 
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15h00 – Atelier d’écriture : « Donner du corps à l’écriture » 

 Qui ? Alexandre Lacroix. 

 Où ? La Crique. 

 Combien de temps ? 1 heure et 30 minutes. 

 Ce qui se passe : 

o Alexandre Lacroix explique et donne des conseils. 

o Vous observez autour de vous : les odeurs, les sons. 

Vous sentez les choses. 

Alors cela donne des idées. 

o Vous écrivez. 

 Pour qui ? Les adultes.  
 Infos pratiques : 

o Sur inscription. 

o 30 personnes maximum. 

 

15h00 – Ateliers créatifs pour les familles 

 L’animatrice est : Isaline.  
 Où ?  Espace 81. 

 Combien de temps ? 1 heure et 30 minutes. 

 Pour qui ? Les enfants et les parents. 

 

15h00 – Ateliers d’écriture pour les enfants :  

« Des mots savoureux et des histoires croustillantes »  

 Qui ? Sara Catella. 

 Où ?  Bibliothèque, espace jeunesse. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Pour qui ? Tout le monde à partir de 12 ans. 

 Ce qui se passe : 

o Sara Castella demande : « Est-ce que les mots ont un goût ? ». 
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o Vous imaginez les goûts des mots. 

Vous mélanger les mots, 

pour écrire des phrases. 

Les mots sont comme des ingrédients. 

C’est comme une recette de cuisine. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription. 

o 15 personnes maximum. 

 

15h30 – Conférence : « Pour vivre heureux, vivons dans la nature » 

 Qui ? Julien Perrot. 

 Où ? Grenier Bernois. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Julien Perrot est le créateur du magazine : « La Salamandre ». 

C’est un magazine sur la nature. 

o Il explique : 

Aujourd’hui, le monde fait peur. 

Quand vous allez dans la nature, 

vous êtes bien. 

Vous avez moins peur. 

 

15h30 – Entretien : « La mélodie du temps qui passe et l’amour qui reste » 

 Qui ? Leta Semadeni. 

 L’animatrice est : Catherine Pont-Humbert 

 Où ? Château de Morges, caves. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Leta Semadeni parle de son livre : « Le grand fleuve Amour ». 
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15h30 – Théâtre d'impro : Rictus Impra 

 Qui ? Chloé Falcy et Rictus Impra. 

 Où ? Château de Morges, jardins. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Rictus Impra est une compagnie de théâtre d’improvisation. 

Cela veut dire :  

Les comédiens et les comédiennes jouent des histoires. 

Mais les comédiens et les comédiennes n’apprennent pas de texte en avance. 

L’histoire est inventée en direct. 

o Aujourd’hui, la compagnie Rictus Impra fait un spectacle. 

A propos du livre de Chloé Falcy : « La mécanique des ailes ». 

o Après, Chloé Falcy parle de son livre. 

 

15h00 – Atelier pour les enfants : « Totems, viens dessiner le tien ! »  

 Qui ? Sophie Gagnebin. 

 Où ?  Tente des enfants. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Pour qui ? Les enfants à partir de 5 ans. 

 Ce qui se passe : 

o Sophie Gagnebin lit son livre : « Totems ». 

o Les enfants se prennent en photo. 

o Les enfants réfléchissent :  

« Comment je me sens aujourd’hui ? 

En colère ? Triste ? Content ? ». 

o Les enfants dessinent leur totem 

par-dessus leur photo. 

 Infos pratiques : 

o Sur inscription. 

o 12 personnes maximum. 
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16h00 – Emission RTS : « Quartier livre » 

 Qui ? Nicolas Julliard invite Hélène Frappat. 

 Où ? Studio RTS. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : Une émission de radio en direct. 

 

16h00 – Entretien : « Dessiner le monde » 

 Qui ? Zep. 

 L’animateur est : Pascal Schouwey. 

 Où ? Casino, salle Belle Époque. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Zep parle de son travail en BD. 

o Zep dessine des BD pour les enfants. 

Par exemple : « Titeuf ». 

Zep dessine aussi des BD pour les adultes. 

o Zep parle de son nouveau livre : « Dessiner le monde ». 

 

16h00 – English Programme :  

« Dismantling Conspiracies of Silence : A 1941 anti-Jewish pogrom in a small Polish town » 

 Qui ? Anna Bikont. 

 L’animateur est : Matthew Wake. 

 Où ? La Couronne. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Anna Bikon parle de son livre :  

« The Crime and the Silence: A Quest for the truth of a wartime massacre». 

Attention : C’est en anglais.  
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16h00 – Discussion : « L’humour, une autre manière de voir le monde » 

 Qui ? Guy Chevalley et Micha Lewinsky. 

 L’animateur est : Maxime Maillard. 

 Où ? Cellier. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Guy Chevalley parle de son livre : « Madame Bœuf ». 

o Micha Lewinsky parle de son livre : « Ben ou l’art de la fuite » 

 

16h30 – Rencontre : « Les enquêtes de Maëlys » 

 Qui ? Christine Pompéï 

 Où ? Bibliothèque, espace jeunesse. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Pour qui : Les enfants à partir de 8 ans. 

 Ce qui se passe : 

o Christine Pompeï est l’autrice des livres « Les enquêtes de Maëlys ». 

o Christine Pompeï parle de son travail. 

Et de ses personnes : Maëlys et Lucien. 

 

16h30 – Entretien : « Calmer les douleurs par la naturopathie » 

 Qui ? Christopher Vasey. 

 L’animatrice est : Julie Vasa. 

 Où ? Mont-Blanc, salle des Alpes. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Christopher Vasey parle de son livre : « Calmer les douleurs par la naturopathie ». 
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16h30 – Entretien : « La Turquie en héritage » 

 Qui ? Metin Arditi 

 L’animateur est : Jean-Marie Félix. 

 Où ? Château de Morges, salle Champoud. 

 Combien de temps ? 1 heure. 

 Ce qui se passe : 

o Metin Arditi parle de son livre : « Le danseur oriental ». 

 


